

## La República en la provincia

[...]

### PASAJES

Ayer, a las siete de la tarde, al terminar el trabajo en talleres, fábricas, etc., se formó una imponente manifestación, compuesta por el vecindario en masa que, con las banderas republicana y nacionalista y la música al frente, se dirigió desde la Casa Consistorial al alto de Buenavista; y luego recorrió varias calles del pueblo dando vivas a la república y cantando "La Marsellesa".

[...]

república.

### PASAJES

Ayer, a las siete de la tarde, al terminar el trabajo en talleres, fábricas, etc., se formó una imponente manifestación, compuesta por el vecindario en masa que, con las banderas republicana y nacionalista y la música al frente, se dirigió desde la Casa Consistorial al alto de Buenavista; y luego recorrió varias calles del pueblo dando vi-

vas a la república y cantando «La Marsellesa».

Al llegar a la casa de don Domingo Rubio, señor que guarda la bandera del antiguo Centro republicano de Pasajes, se detuvieron los manifestantes para escuchar el discurso que desde un balcón de la casa pronunció con Ramón Puértolas.

Este recordó que la bandera que ondeaba en el balcón, era la del antiguo Centro republicano y fué confeccionada en 1903 siendo bordada por las jóvenes Tomasa Rosell y Angeles Valverde, hijas de los condelegados de iguales apellidos, y rogó a los presentes que guardasen dos minutos de silencio en recuerdo de los republicanos que murieron por dar honor a esa bandera y conservarla limpia de traiciones y claudicaciones, a pesar de las persecuciones sufridas.

Recordó también las persecuciones que tuvieron que sufrir los directivos y socios del antiguo Centro republicano ante su negativa a quitar el rótulo del Círculo y los colores republicanos del mismo; y cómo supieron también rechazar con indignación la crecida cantidad que alguien les ofrecía para que quitasen el rótulo.

Terminó dando vivas a la República y recomendando orden.

La manifestación continuó recorriendo calles, y finalmente se estacionó ante el Ayuntamiento, siendo izadas entonces en el balcón principal del edificio, las banderas republicana y nacionalista y dirigiendo la palabra al pueblo los señores Puértolas y Hernández, no pudiendo hacerlo don Jenaro Gal, por encontrarse afónico.

El alcalde, señor Yarza, hizo entrega de la alcaldía al señor Gal

EN IRUN